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一般質問通告一覧表 

（平成２８年第４回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 藤 村 博 美 

１．高齢者肺炎球菌ワク

チン定期接種につい

て 

 

２．就学援助金の支給時

期について 

 

 

 

３．教育格差の是正につ

いて 

 

 

 

 

 

４．女性の活躍推進につ

いて 

(1) 接種率の推移について 

(2) 予防の必要性についてどの

ように捉えているか 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 小学校、中学校の入学時にお

ける準備金について 

(2) 入学前の３月支給ができな

い理由について 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 不登校の現状について 

(2) 教育支援教室に通っている

生徒はどのくらいいるのか 

(3) フリースクールへの対応に

ついて 

(4) 支援の必要性と今後の取り

組みについて 

(1) 山口男女共同参画推進事業

者の現状について 

(2) 入札の優遇制度とその効果

について 

(3) 市における多様な働き方に

ついて 

(4) 今後の取り組みについて 

２ 林  真一郎 

１．住宅行政について 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

３．都市整備行政につい

て 

(1) 下関市公営住宅等長寿命化

計画の概要と現状について 

(2) 見通し 

(3) 空き家対策との連携につい

て 

(1) ２０１７観光キャンペーン

の概況について 

(2) 県のデスティネーションキ

ャンペーンについて 

(3) 展望 

(1) 立地適正化計画について 

(2) 交通再編計画について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３ 田 中 義 一 

１．いきいきと暮らせる

福祉のまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．インバウンド対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．県西部地域の交流拠

点としての下関市東

部地区について 

 

 

 

 

 

 

４．小中学校のいじめ問

題について 

(1) 手話言語法意見書提出後の

市の取り組みについて 

(2) 下関市認知症の人を地域で

支えるまちづくり宣言後の取

り組みについて 

(3) 本市における健康寿命は延

びているか 

(4) いきいきと健康で暮らせる

高齢者をふやす対策は 

(5) いきいきシルバー１００を

拡充してはどうか 

(1) これまでのクルーズ船の入

港実績と主な観光ルートにつ

いて 

(2) クルーズ船入港に伴う下関

での経済効果について 

(3) 今後のクルーズ船客の観光

行動と下関市の対応について 

(4) 山口宇部―ソウル定期便就

航による下関市の対応につい

て 

(1) 下関市東部地区の人口動向

は他地区に比べてどうか 

(2) 山陰自動車道が計画されて

いるこの地区の将来をどう考

えるか 

(3) 東部地区に県西部を視野に

入れた県立の交流拠点やＪＲ

新駅、スマートＩＣを誘致でき

ないか 

(1) 小・中学校のいじめの現状は 

(2) いじめについて対応はどの

ようにしているか 

４ 片 山 房 一 

１．公民館を市民の学習

の場、まちづくりの拠

点として使いやすい

施設とするために 

 

 

 

２．教師が子供たちと向

き合う時間を確保し、

誇りとやりがいを持て

る環境を確保するため

に 

 

(1) 使用許可を制限する事項は

何か 

(2) 使用許可申請書に社会教育

法２３条に係るチェック項目

を加えた理由と根拠 

(3) 公民館の使用料徴収の根拠

と料金算出の根拠、減免の根拠 

(1) 教員の勤務時間の現状と把

握方法 

(2) 教員の健康状況 

(3) 長時間労働の原因 

(4) 学校現場の業務適正化に向

けての取り組み 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．国民健康保険につい

て 

(1) 保険証カードを通常のカー

ド並みの材質とサイズに 

(2) 高すぎる国保料を国の財政

支援と国保基金の活用、一般会

計からの繰り入れで引き下げ

を 

(3) 子育て支援の観点から、未成

年の均等割の減免制度の創設

を 

５ 酒 本 哲 也 

１．インバウンド（外国

人観光客）対策につい

て 

(1) インバウンドに対しての今

年度予算は（確認） 

(2) インバウンドの目標人数は

（観光、宿泊） 

(3) 各国の旅行エージェントに

対し、どのような営業ができて

いるか 

(4) インバウンド誘致用の動画

（ＹｏｕＴｕｂｅ等）はある

か。ＳＮＳ等の活用はできてい

るか 

(5) 看板等の多言語化、何カ国語

で対応するのか。また、どの程

度まで看板をふやす予定か 

(6) ガイドブック等はどこに置

いているか 

(7) 下関市外国人観光客受け入

れ環境整備費助成事業の現状

は 

(8) ＩＧＬＴＡ（ＬＧＢＴツーリ

ズムについて考える団体）への

誘致活動も視野に入れては 

(9) 第２次総合計画、第１章の外

国人観光客の誘致、最終的な目

標は 

６ 香 川 昌 則 

１．まちづくり協議会に

ついて 

 

２．こども食堂と学習支

援について 

 

３．維新１５０年への取

り組みについて 

 

４．地理的表示保護制度

（ＧＩ制度）について 

(1) 事務局体制について 

(2) 共催の考え方について 

(3) 他の組織との関係について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 今後の方針について 

(1) これまでの取り組みについ

て 

(2) 今後の方針について 

(1) 制度の概要について 

(2) 下関市の取り組みについて 

(3) 今後の方針について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

７ 福 田 幸 博 

１．地域の災害訓練につ

いて 

２．安岡沖風力発電事業

について 

(1) 防災訓練の参加者 

 

(1) 企業の立場と住民への影響 

(2) 市民起点の意味と市民との

対応 

(3) 市長の見解 

８ 田 辺 よし子 

１．下関市指定文化財旧

四建ドックについて 

 

 

 

 

 

 

２．若者に選ばれる下関

像とは 

(1) なぜ旧四建ドックを埋める

ことにしたか。駐車場とする理

由は何か 

(2) 文化財保護法と下関市文化

財保護条例に照らして適正か 

(3) 落札価格４,３９０万円で文

化財を破壊せずに工事ができ

るか 

(1) 若者に選ばれる下関とする

にはどうすればよいか 

(2) 下関に住む若者の生活実態

と住むことへの実感をどう捉

えるか 

９ 平 田 陽 道 

１．教育について 

 

 

 

２．視覚障がいについて 

 

 

(1) 学習支援について 

(2) スクールソーシャルワーカ

ーについて 

(3) 夜間中学について 

(1) 日常生活用具について 

(2) 大活字本について 

(3) 点字ブロックについて 

１０ 山 下 隆 夫 

１．住民自治によるまち

づくりと地域内分権

の推進について 

 

 

 

 

 

 

２．高齢化社会の進展に

対応した施策展開に

ついて 

(1) 住民自治によるまちづくり

と地域内分権の関連性につい

て 

(2) まちづくり協議会の活動状

況について 

(3) まちづくり協議会の課題に

ついて 

(4) 地域内分権のさらなる推進

について 

(1) 高齢化の急速な進行に伴う

生活課題について 

(2) 高齢者福祉サービスの現状

について 

(3) 高齢者等に対するごみ出し

支援（ふれあい収集）について 

(4) いきいきシルバー１００の

通年化について 

(5) 買い物弱者対策について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１１ 木 本 暢 一 

１．道の駅「蛍街道 西

ノ市」のリニューアル

について 

 

２．竹害対策について 

 

 

３．有害鳥獣対策につい

て 

(1) 現在の状況は 

(2) これまでの取り組みについ

て 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 現在の状況は 

(2) これまでの対策について 

(3) 有効利用について 

(1) 現在の状況は 

(2) 今後の取り組みについて 

１２ 恵 良 健一郎 

１．災害発生時における

避難所運営について 

 

 

 

 

 

 

 

２．下関市の雇用の現状

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．Ｂ型肝炎ウイルス予

防接種について 

(1) 避難所運営マニュアルの整

備について 

(2) 避難所運営の流れについて 

(3) 地域住民も参加する避難所

運営の訓練について 

(4) 他自治体職員やボランティ

アなどの受け入れ態勢につい

て 

(5) マニュアルの周知について 

(1) 第１次産業（農業・漁業・林

業）における人手不足の現状、

新規就労者の人数、就労支援策

の進捗状況について 

(2) 大学卒業者・高校卒業者の就

職状況、就労支援策の進捗状況

について 

(3) 創業支援の状況と支援策の

進捗状況について 

(1) ３歳児までを対象に公費助

成による経過措置の実施につ

いて 

１３ 村 中 克 好 

１．教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 下関市立学校適正規模・適正

配置基本計画について。特に内

日小中学校と室津小学校の統

廃合の現況は 

(2) 学力の向上と小中一貫教育

についてのその後は 

(3) コミュニティ・スクールの５

年間の総括と今後の展望は 

(4) 「置き勉」の現況は。不登校

の現況は 

(5) いじめの現況は。心身や財産

に重大な被害が生じた疑いが

ある場合などの対応は 

(6) 学校給食の現況と今後につ

いて。各校の給食施設と給食セ

ンターの今後…市の方針は 



 6

順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２．新下関保健センター

について 

 

 

 

 

３．農業の展望について 

(1) 新下関保健センターの現況

と今後について 

(2) 新下関保健センターの職員

数・利用率などは 

(3) 本庁や保健センターとの連

携は 

(1) 下関市の農業の展望は 

(2) 空き農地の活用方法は 

(3) 農業法人（会社法人）の誘致

は 

１４ 菅 原   明 

１．下関市まち・ひと・

しごと創生総合戦略 

２．宅地の空き地対策 

(1) 推進状況と評価 

(2) 今後の取り組み 

(1) 現状と問題点 

(2) 問題点解決に向けた取り組

み 

１５ 江 原 満寿男 

１．下関農業振興対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地方創生交付金事業

の有効活用 

(1) 下関の農業と農村の現状 

(2) アベノミクスで農業所得２

倍化が可能か 

(3) 農林漁業振興の基本的考え

方と下関農業の再生の方向性

と今後の課題は何か～農業を

続けたい人、始めたい人全てを

支援の対象にしないと農業・農

村は維持できない現実のもと

での市の基本姿勢を問う 

 ① 国県の現行制度を活用す

る 

 ② 地域の実情に合うように

国県施策の改善を求める 

 ③ 市の独自対策 

(4) 市独自対策を求める 

 ① 水田圃場整備後の排水対

策 

 ② 都市農業振興対策～転作

対応 

 ③ 農振地域の指定及び解除

の柔軟な対応 

(5) ＴＰＰ推進は下関農業振興

にとってプラスかマイナスか 

(1) 地域特性を生かしたまちづ

くりと農林漁業振興への活用 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１６ 前 東 直 樹 

１．まちづくり協議会に

ついて 

 

 

 

 

２．障がい者の高齢化に

伴う支援について 

 

 

 

 

３．新地方公会計導入に

あたっての本市の取

り組みについて 

(1) まちづくり協議会の現況に

ついて 

(2) 市のサポート体制について 

(3) 補助金の見直しとまちづく

り協議会との関係について 

(4) 今後の展開について 

(1) 障がい者の高齢化の現状に

ついて 

(2) 障害福祉サービスと介護保

険サービスの関係について 

(3) 円滑な利用のための市の取

り組みについて 

(1) 新地方公会計制度導入の趣

旨 

(2) 導入にあたっての市の取り

組みについて 

(3) 今後のスケジュールについ

て 

１７ 桧 垣 徳 雄 

１．ごみ出し困難な高齢

者や障がい者などの

家庭ごみ戸別収集を 

 

 

 

 

 

 

 

２．小・中学校における

夏場の暑さ対策はど

う進んだのか 

 

 

 

 

３．本人の意思とは無関

係に市はマイナンバ

ーを職場に通知する

ことは止めよ 

(1) ごみ収集業務の民間委託を

始めてから収集業務はどう変

わったのか 

(2) 高齢化などに伴いごみ出し

困難な世帯が広がり、「地域の

支え合い」では済まなくなって

いないか 

(3) ごみ出し困難な高齢者や障

がい者などに対する戸別収集

の導入を 

(1) 普通教室の暑さ対策の実施

状況について 

(2) 扇風機の設置で教室の室温

はどう変化したのか 

(3) 扇風機を回しても国が定め

る「学校環境衛生基準」を満た

さない場合の対応について 

(1) 事業者は従業員の個人番号

を収集しなければならないの

か。収集した場合、どういう対

策をとらないといけないのか 

(2) 自治体が事業主に個人番号

を伝えることは個人番号の利

用範囲を超えていないか。事業

主に個人番号を知らせること

に何の意味があるのか 

(3) 厳重な管理が義務づけられ

ている個人番号は慎重に取り

扱うように求める 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１８ 井 川 典 子 

１．公共施設マネジメン

トについて 

 

 

２．民生委員について 

(1) 削減目標 

(2) 施設の維持管理 

(3) 住民の理解 

(4) 推進体制 

(1) 民生委員の実態 

(2) 活動の課題と対策 

(3) 今後の取り組み 

１９ 亀 田   博 

１．国勢調査と人口減少

について 

(1) 国勢調査の実施状況 

(2) 国勢調査の結果 

(3) 人口減少の原因と影響 

(4) 人口動態を踏まえた計画の

策定 

(5) 人口減少対策 

２０ 濵 岡 歳 生 

１．紙おむつの焼却処分

と温室効果ガスの問

題と対策 

２．山口県で高い上下水

道料金の低減対策 

３．地方創生の支援 

(1) 紙おむつの量と今後の対策

等 

 

(1) 当局の考える料金低減対策

等 

(1) 情報支援・人材支援・財政支

援について 

２１ 板 谷   正 

１．高齢者による交通事

故減少対策について 

 

 

 

 

 

２．放課後こども教室の

充実と放課後児童ク

ラブとの連携につい

て 

３．産後ケア事業につい

て 

(1) 高齢者による交通事故の現

状と課題 

(2) 高齢者による交通事故減少

に対する現在及び今後されて

いる取り組み 

(3) 道交法改正に伴う免許証返

納者への支援制度の充実 

(1) 現在の進捗状況 

(2) 連携の具体的内容 

(3) 今後の予定 

(4) 新たな取り組み 

(1) 現在までに実施されている

支援制度 

(2) 支援制度のさらなる充実 

２２ 小熊坂 孝 司 

１．防災害対策について (1) 各種警報に対する対応 

(2) 各種ハザードマップについ

て 

(3) 情報発信方法、及び全国瞬時

警報システム（Ｊ－ＡＬＥＲ

Ｔ）について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２３ 近 藤 栄次郎 

１．子どもの貧困対策充

実について 

 

 

 

 

 

２．介護保険の総合事業

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．住宅リフォーム助成

制度について 

(1) 子どもの貧困の実態につい

て調査は進んでいるか 

(2) 教育の支援、生活の支援など

具体的にどうするのか 

(3) どのように基本計画を持っ

て臨むか。組織体制や貧困率の

削減目標などの数値目標は 

(1) 下関市において「地域包括ケ

アシステム」は、前進できてい

るのか 

(2) 総合事業費上限額は算定さ

れたか。また、どう対処するの

か。事業者の声や推移は 

(3) 介護保険認定とチェックリ

ストの振り分けの考え方は。申

請者の権利は守られるか 

(1) 個人資産の形成に対して支

援するからダメという市の論

理は、どの法律などに基づくの

か 

(2) 建設業界だけを支援するこ

とになるからダメという市の

論理は、どこに依拠しているか 

２４ 浦 岡 昌 博 

１．地域包括ケアシステ

ム構築について 

 

 

 

 

 

 

２．防災・減災対策につ

いて 

 

 

 

 

 

３．城下町長府の観光行

政について 

(1) 本市の現状について（要介護

認定率の推移、高齢化率など） 

(2) 介護予防・日常生活支援総合

事業について 

(3) 地域ケア会議の取り組みに

ついて 

(4) 先進事例について 

(5) 今後の対応について 

(1) 路面下空洞化の実態につい

て（道路課、上下水道局、港湾

局） 

(2) ２７年度道路空洞化調査結

果について 

(3) 今後、計画的調査の必要性に

ついて 

(1) 城下町長府観光の実態につ

いて 

(2) 市立歴史博物館設立につい

て 

(3) ２０１８年大河ドラマ「西郷

（せご）どん」等への対応につ

いて 

(4) 功山寺前の渋滞対策につい

て 
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２５ 吉 田 真 次 

１．下関市立学校適正規

模・適正配置基本計画

について 

 

２．市立小学校、中学校、

高等学校、大学におけ

る国歌斉唱について 

(1) 第２期計画発表後の状況 

(2) 適正規模アドバイザーの実

績 

(3) 今後の方針 

(1) 現状 

(2) 教員への指導はどのように

なっているか 

(3) 行政としての考え方 

２６ 江 村 卓 三 

１．東部５地区になぜ公

共施設が少ないのか

（王司、清末、小月、

王喜、吉田） 

 

 

 

２．市職員の資質向上に

ついて（その２） 

(1) 市の総合計画とは 

(2) 平成１７年の１市４町合併

時の総合計画の取り扱いは 

(3) 合併前に議論されていた東

部総合文化施設の内容とは 

(4) 現時点での建設（図書館、体

育館等）に向けた考えは 

(1) 休職者数とその割合。また、

その原因をどのように分析さ

れているか 

(2) 職員への対策として何をし

ているか。その対策の結果は 

(3) 市長部局と上下水道局の人

事交流は 

２７ 安 岡 克 昌 

１．海峡の魅力発信につ

いて 

(1) 今後の光の整備状況は 

(2) 関門地域連携推進協議会に

ついて 

(3) 今後の協議内容は 

(4) 専門家を入れたアイデア公

募はできないか 

(5) 日本発、新技術でのレーザー

ショーや香港の「シンフォニ

ー・オブ・ライツ」のような事

業はできないか 

２８ 平 岡 泰 彦 

１．観光交流ビジョンに

ついて 

 

 

 

 

２．市の動物「くじら」

について 

 

 

 

 

 

(1) 観光客数・宿泊客数増加に対

する政策は 

(2) 歴史演芸館（いなり座）の建

設は 

(3) 自然堂（伊藤本陣跡）の整備 

(4) 前田砲台跡の整備 

(1) キャッチャーボート・母船の

下関帰港状況とその効果につ

いて 

(2) 母船日新丸の現状とこれか

らの方針 

(3) 食としての市の取り組み 

(4) くじら館の建設は 
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３．旧英国領事館につい

て 

 

 

４．観光客の駐車場確保

について 

(1) これからの展望 

(2) 横断歩道または陸橋のエレ

ベーターまたはエスカレータ

ーまたは人工地盤の設置 

(1) 市営駐車場状況について 

(2) 市庁舎駐車場利用状況につ

いて 

(3) 民間駐車場の利用は 

 


